

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN

España: un trimestre 1 pesetas
Extranjero: un semestre 3 francos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Mendizábal, número 17

Los beneficios de este periódico son destinados a la propaganda, organización y cultura de los trabajadores.
Número suelto



Los esclavos modernos



Nuestra acusación

Cain, ¿qué has hecho de tu hermano?... ¿Qué has hecho, burguesía, de esas masas humanas que explotas y dominas?

Has muerto en ellos la conciencia de su vida; atados sin descanso a esta cadena que continuamente arrastran sin piedad siquiera de los viejos y los débiles, siguen resignados esta carrera, embrutecidos por esas jornadas de once horas de trabajo, a cambio del cual obtienen un salario que satisface apenas sus necesidades, que no les permite otras expansiones que el alcohol y la malicia.

¿Cuál es el curso de su vida? Trabajar, comer y reposar apenas sus fuerzas, para recomenzar al día siguiente; procrear hijos para ofrecerles también, desde su más tierna

infancia, al sacrificio del trabajo, sin indicarles otro porvenir que seguir la misma cadena, la misma rutina, el mismo sufrimiento.

En nada te preocupan sus quejas ni lamentos; y cuando, por azar, un hombre surge de estos esclavos y propaga a sus hermanos ideas de justicia y de redención, eres inexorable y cruel en tu castigo, hasta reducirlos por el hambre, se comprende, no consentes que tus esclavos tengan cerebro y corazón.

El afán de enriquecerte te ha degenerado al extremo de perder el concepto de la humanidad, considerando a los hombres como cosas ó instrumentos de explotación. Peor que los anteriores esclavos consideras a los asalariados modernos; antes te costaban dinero y, siquiera, les dabas el valor material de la bestia, procurando su conservación; hoy, dentro de una libertad ficticia, por un exceso de brazos que no quieres evitar,

haces que los asalariados, acosados por la miseria, vengan a implorarte trabajo y se supediten a tus antojos, soportando todos tus crímenes. Y finalmente, te acusamos de querer perpetuar en tus semejantes su estado de esclavitud e inconsciencia de la vida. Nada has hecho para mejorar a tu especie. Todo lo poses, y todo lo dispones; más preferes derrochar tus sobrantes riquezas en gastos superfluos, que dar al pueblo un poco más de bienestar y un superior destino.

Si alguna caridad y un algo de instrucción te satisficiera en darle al pueblo que produce, es con el único fin de educarle en el servilismo y en la humillación, para que siga resignado a la explotación perpetua.

¡Maldita seas, burguesía! Justo castigo caiga sobre ti. Por tus propios egoísmos y tus crímenes se rebelarán tus esclavos y hay de ti cuando se den cuenta que son hombres y formen su pacto de asociación!

A TODOS

Se han evidenciado de una manera clara, en las pocas semanas que lleva de vida nuestra publicación, las simpatías que le han dispensado, tanto en Cataluña como en el resto de España, las sociedades y la clase obrera en general, simpatías que nos demuestran la necesidad de darle una vida próspera, porque llena un vacío que hace tiempo necesitábamos los trabajadores.

Los pedidos y aumento de paquetes de todas partes donde ha llegado SOLIDARIDAD OBRERA que diariamente se nos hacen, nos afirma en esta creencia y nos anima para persistir en el camino emprendido, dispuestos a darle todo nuestro entusiasmo y hacer un verdadero órgano de orientación, de cultura y de defensa, para facilitar el acceso a nuestra emancipación, necesidades que entrañan a todos y que con igual empeño de todas partes nos lo manifiestan en sentidos y cariñosos párrafos.

No queremos dar decepciones. Queremos satisfacer los propósitos que nos animaron al darle vida y la confianza que en nosotros fué depositada, y hacemos las siguientes declaraciones:

SOLIDARIDAD OBRERA tiene ya vida propia y ha despertado interés propio. Vemos en ese hermoso resurgimiento de la conciencia obrera como atleta el espíritu de clase, que se levanta para fundirse en torno de la misma aspiración y de seguir a la misma empresa, y queremos que tome forma antes que se esfumara entre la niebla fría del aburrimiento, de su actual estado embrionario. Inmensos fajos de cartas tenemos en esta administración procedentes de las sociedades obreras de España, de federaciones nacionales y extranjeras, de compañeros y de cuantos se preocupan del movimiento social que nos animan, y felicitamos a las sociedades de Barcelona por su feliz iniciativa, y que nos impulsan grandemente para persistir y, si es preciso, forzar nuestra marcha.

Numerosas comisiones de diferentes pueblos vienen semanalmente para adquirir noticias y datos ó para organizar reuniones, mítins, conferencias, sociedades, etc., y en todo vemos el deseo de agruparse en rededor de nuestra Federación. Nosotros, que vemos el efecto interno de nuestra organización, nos parece que SOLIDARIDAD OBRERA es la voz que grita a media noche al proletariado y éste va animándose, hasta que al darse cuenta de quien le llama, le sigue y va llamando y despertando del sueño de la muerte a sus compañeros, auxiliándoles el revivir de un nuevo día.

He aquí el efecto de nuestra SOLIDARIDAD, que parece el levantamiento de la conciencia obrera, y queremos aprovecharla.

Todo esto nos produce mucho trabajo. Hemos de atender a todas partes y satisfacer los deseos de todos los que acuden a nosotros, y no nos es posible dedicar nuestra atención con el cariño que deseamos a la publicación del periódico. Quisiéramos que SOLIDARIDAD OBRERA fuera un periódico que diera orientaciones, que todos encontrarán en el su parte atractiva, en una palabra, que fuera un periódico para todos.

Esto, ahora que ya se conocen nuestros propósitos, queremos hacerlo. Apresuramos la salida del primer número para dar a conocer a todos nuestra Federación; contando ya de antemano el sacrificio que reportaría tanto para las Sociedades de SOLIDARIDAD OBRERA, como para nosotros, y el trabajo que en nuestra administración se acumularía.

Pues bien, para normalizar la administración del periódico y de la Federación, y para que con más desahogo, ante el cúmulo de trabajo que tenemos, podamos dedicarnos al periódico, hemos resuelto suspender por dos ó tres semanas la publicación de SOLIDARIDAD OBRERA.

Es una necesidad imprescindible hacerlo por las causas indicadas, y su reaparición coincidirá con un acto público en Barcelona; será extraordinario, con un magnífico grabado y texto escogido.

Suplicamos a las Sociedades, correspondientes y paqueteros liquiden sus cuentas y nos manden nueva nota de los números que deseen en adelante antes del día 15 de Diciembre, para normalizar la administración y marcha del periódico.

Sólo serviremos papel a los que liquiden sus cuentas y nos hagan pedido de nuevo antes de la fecha indicada.

El Consejo

Recordamos a todos los delegados de las sociedades que el domingo día 1 de diciembre, se celebrará la asamblea general ordinaria de Solidaridad Obrera. Esperamos que estarán representadas todas las sociedades.—El Consejo.

Lo que somos

Cesen ya las murmuraciones, acábense las dudas y recelos, desvanézcanse los extraños conceptos que forma de nuestras ideas la burguesía. Vamos a afirmar lo que somos y lo que queremos.

Somos societas, ó en forma de expresión distinta, somos sindicalistas, tenemos fe en la asociación obrera, pero hemos de precisar el *por qué* lo somos y *cómo* lo sentimos.

Nos consideramos explotados y rechazando el derecho de acesión, no aspirando a ser explotadores ni envidiando escalar algún poder, tenemos suficiente amor y propia voluntad para defendernos como trabajadores, aborrecemos la maldad y desdenamos los peldaños que la burguesía nos presta para que pongamos a su servicio nuestra escasa inteligencia. Tenemos corazón; miramos a nuestro alrededor y vemos una multitud que trabaja y sufre; vemos a un pueblo que produce y vive miserable, vemos a los hombres abocados en masa al círculo de la lucha por el mendrugo de pan que les arroja la burguesía; y al ver allí a todos los desheredados, a los trabajadores, batirse llenos de iras y antagonismos por un mendrugo cuando todo lo producen y todo les pertenece; vemos también sentados en las gradas de la propiedad y del privilegio a una clase burguesa, riendo a carcajadas, gozando y usando en desfilarlos enormes riquezas que no bastan a consumir. De vez en cuando vemos a uno de estos hombres agacharse para ofrecer, en forma de caridad, una taza de caldo a los que caen desfallecidos de aquellos desgraciados revueltos en montón. ¡Supremo insulto!

Nosotros, pues, queremos bajar al círculo de los desheredados y decirles con la voz del corazón: basta, ciegos insensatos, cesad en vuestras luchas fratricidas, ved y oid lo que es la vida, dignificaos y uníos. Despreciad, como nosotros, los peldaños y el mendrugo que se os tira, adquiramos conciencia de nuestro valor, formemos una voluntad, organicémonos y forcemos la barrera. Esto es lo que francamente venimos a decir a nuestros compañeros desde los cargos con que fuimos designados, esto es lo que sentimos como societas.

No aceptamos soluciones intermedias. Nosotros sabemos que a medida que la clase trabajadora se torne más digna y más consciente, la burguesía irá buscando formas más refinadas para engañarnos y evitar su peligro; nos tirará más mendrugos tal vez, pero nosotros daremos el ejemplo, y en vez de batirnos ó guardarnos en nuestros egoísmos, nos los partiremos como compañeros. Y esto será el principio de nuestra Solidaridad. Y entonces sentiremos el elevado egoísmo de la igualdad económica, entonces asaltaremos la barrera para imponer el principio del comunismo humano.

¿Crecemos? Ya veremos. ¿Seremos vencidos? No importa; otros seguirán nuestro ejemplo.

De este modo sentimos y laboramos en la asociación obrera los que en un estudio práctico de la sociedad sabemos que no hay más que explotadores y explotados divididos por una barrera, la fuerza, y que de la solidaridad de la clase trabajadora depende, pues, la justicia social.

Ahora caigan sobre nosotros, protestas y anatemas, y vengan los que sufren a nuestro alrededor, todos los que tengan almas elevadas y todos los que instan su emancipación.

De Cultura

La ley de la reciprocidad

Evidentemente, en la Naturaleza todo se halla prodigiosamente encajonado en un escalamiento de progresión gradual, animado por la fuerza que crea y sostenida por el equilibrio que conserva las creaciones.

La ley de la reciprocidad, combinando y regulando el impulso poderoso de las fuerzas naturales, favorece el desenvolvimiento ascensional de la vida y determina toda evolución selectiva de la materia.

Esta ley, prodigiosa por excelencia, pues que es la suprema ley de la armonía, da ocasión al admirable concierto que preside el eterno funcionar de la omnipotente mecánica universal, basada en la cooperación y ponderación de todas las fuerzas naturales.

La ley de la reciprocidad determina la convergencia armónica de todas las fuerzas naturales, hasta de aquellas que más parecen chocar y repelerse entre sí.

Merced a ella, la fuerza centrífuga aparece regulada por la centrípeta; la de eliminación por la de asimilación, la de expansión por la de cohesión.

De esta manera se restablece la armonía universal, triunfa el equilibrio y es posible el desarrollo normal de la vida del mundo.

La ley de reciprocidad es la que trabaja todas las evoluciones de la materia, la que regula el impulso de las grandes energías vitales y empuja a los organismos vivos a la realización progresiva de su finalidad biológica de selección y de expansibilidad reproductora.

Todo se inicia, promueve y determina, en las necesarias proporciones de tiempo y de espacio—á impulsos de la reciprocidad más exquisita y bien equilibrada.

Desde las formas más inferiores de la vida hasta las más elevadas; desde el invisible foraminífero que habita en el reducido interior de una gota de agua, con la propia holgura que nosotros vivimos sobre la vasta superficie de la Tierra, hasta la gigantesca estrella que surca, con rapidísimos de rayo, las enormes inmensidades de los espacios siderales, el grado de desarrollo progresivo de todas las cosas existentes, está indicado por el grado, según el cual, las diversas partes constituyen un conjunto cooperador que se integra en un grupo de órganos que viven los unos por los otros y que, con arreglo a la suprema ley de la reciprocidad, deben vivir también los unos con los otros.

Tal es, en síntesis general, la singular armonía que preside los movimientos de la vida natural en todas las infinitas regiones del Cosmos inconmensurable.

¡Ojalá que los destinos del género humano estuviesen regidos por un sabio conjunto de leyes morales, políticas, jurídicas y sociales, semejantes a las que regulan el admirable concierto del Universo!...

DOXATO LUBEX

AVISO

La Sociedad de Obreros Carreteros de Barcelona y su radio pone en conocimiento del público en general y de la clase y receptores de cerdos de Mallorca en particular, que a partir del próximo domingo día 1.º de Diciembre, no verificarán trabajo alguno, según reza la Ley aceptada por fin por las sociedades patronales ante la digna y enérgica actitud de sus obreros.

Aun cuando no pueden ignorarlo los patronos, esta Sociedad, remarca el anunciar su decisión para evitar que algún patrono ó receptor de cerdos pudiera llamarse a engaño.

Repetimos, pues, que por ningún concepto trabajen desde el próximo domingo, en dicho día de la semana, obrero carretero alguno.

¡Será preciso, dado nuestro triunfo, hacer presente a los compañeros aun no asociados la fuerza y beneficios que reporta la Asociación?

La Directiva

¿Qué pasa en la Anónima de Tranvías?

Esto es lo que nos preguntamos muy á menudo, porque la dirección de esta Compañía, ó bien ha perdido el tinnón ó no sabe lo que se hace, pues tan pronto dan instrucciones á los conductores de sus coches para que al dar la fuerza lo hagan de una forma, como les mandan al poco tiempo que lo verifiquen de otra, totalmente diferente de la primera.

Si esto sucediese cuando cesa un ingeniero, por aquello de que cada uno tiene su manera de apreciar las cosas, no nos extrañaría; pero ahora sí, porque no ha ocurrido tal cambio y todos nos recordamos de que no hace mucho tiempo que á los conductores, cuando les tocaba fiesta, saltan por la tarde con un coche á las órdenes del jefe de

explotación y este señor instrufa á estos conductores sobre el manejo del regulador, pero ahora resulta que todas aquellas instrucciones y otras resultan nulas, pues quieren que lo hagan como se hacía antes de venir este señor instructor.

Por esto decimos nosotros: ¿Qué ocurre en la Compañía Anónima de Tranvías? Porque ó bien se proponen marear al personal ó no saben que llevan entre manos, porque con tanto tejer y destejer, yo creo que llegarán ellos mismos á no entenderse.

Y á propósito: ¿podrían decirnos los señores de la Dirección de esta Compañía, á qué obedece el que ahora vuelvan á pagar las vueltas extraordinarias á 50 céntimos como se pagaban antiguamente, en vez de 25 que se pagan desde que vino el actual jefe de explotación? Será porque están en Barcelona algunos individuos del consejo de Administración de la Compañía Anónima de Tranvías de Barcelona y no quieren que se enteren de que por un viaje extraordinario, pagan la *Junta* cantidad de 0'25 de peseta? nosotros creemos que será esta la causa, pues cada vez que alguno de estos señores administradores visitan esta ciudad, la Dirección aplica sus rigores y deja á sus obreros en paz hasta que se marchan, y una vez fuera, vuelven las ordenanzas despóticas y rigoristas, á que están ya acostumbrados los trabajadores de esta Compañía, desde la aparición del actual gerente.

TROLLAY

Barcelona 17 de Noviembre de 1907.

De París

En esta población hay una corriente de literatura socialista que está invadiendo todos los centros y ambientes intelectuales. Revistas de literatura ó de ideología puras, como la *Revue Bleue* ó la *Revue des Idées*, abren sus columnas á estudios sobre el movimiento sindical y sobre la avalancha del proletariado militante. En Inglaterra ciertas publicaciones con sello aristocrático, como *The Contemporary Review*, solicitan el concurso de escritores socialistas para que expongan sus teorías ó den cuenta de las fases diversas del movimiento obrero y sindicalista. Es verdad que hay actualmente en aquel país, como ya lo ha señalado varias veces Ramiro de Maeztu, un impulso socialista fuerte é interesante, principalmente en las clases intelectuales y universitarias. Si se añade á esto la atención é inquietud que ha provocado en todos los países la actitud ferocemente intrajente del pontificado frente al movimiento de renovación del catolicismo, que se califica con el término de modernismo, se comprenderá lo que he repetido varias veces en artículos míos, eso es, que asistimos actualmente á una interesantísima crisis de ideas con un triple aspecto político, religioso y social.

Por lo que hace al socialismo, el primer libro de Mercier tiene el mérito de ser una exposición imparcial del pro y del contra, útilísimo para los que, no pudiendo enterarse detalladamente de la enorme literatura que el socialismo ha producido, sienten necesidad de estar al corriente del gran movimiento de ideas y lucha de intereses: que el principio socialista ha creído.

El segundo libro sobre el *Sindicalismo* contra el *Socialismo* resulta una historia sucinta de la lucha á que asistimos en Francia entre dos elementos que tienen idéntico origen. De un lado el socialismo histórico, dogmático, con pretensiones científicas, fundamentado en una parte del proletariado intelectual y en las capas mesocráticas, que por haber pasado por el mundo universitario, han abandonado el arte de hacer dinero y conciben la sociedad como una máquina que puede ser dirigida por una inteligencia. Julio Guesde y Juan Jaurés representan exactamente ese socialismo, á pesar de las diferencias de origen y temperamento que les separan. Guesde representa el lado dogmático, seco, absoluto, marxista, que le ha hecho aereador al mote de *Torquemada con gafas*. Jaurés es el hegeliano con salsa de Víctor Hugo, encarna la atenuación de la rigidez del marxismo gracias á la fantasía provenzal.

Frente á esa fuerza del socialismo histórico é intelectual hay la del sindicalismo, más ó menos rojo, aumentado por el espíritu revolucionario y que yo calificaría de socialismo del vientre; socialismo de la voluntad de vivir, indudablemente ambos se completan; pero el socialismo doctrinario encuentra grandes dificultades para sujetar al socialismo que quiere un sitio en el banquete de la vida.

El segundo libro de Mermeix trata de este aspecto del problema socialista, que, entre paréntesis, no es todo el problema social, sino un ensayo de solución, que, naturalmente, será transitorio. Hay que tener en cuenta que la oposición existente entre la concepción socialista tal como impera en las regiones doctrinarias y parlamentarias y la concepción sindicalista tal como se preciona en los centros y ambientes influidos por la Confederación General del Trabajo,

responde no sólo a una diferencia de criterio, de principios, sino a la manifestación de las dos fuerzas distintas, germen de una formidable lucha futura.

El dogma estatista que representa Guesde, su teoría absolutista de guerra de clarines conduciendo al socialismo a la conquista de los Poderes públicos para socializar la propiedad y los medios de producción, es la resultante de la idea jacobina igualitaria y tiránica, mientras que el federalismo económico antiparlamentario y antiestatista que profesan los directores del sindicalismo militante viene a ser la consecuencia de la evolución anarco-prudoniana despojada de todo espíritu absolutista y de todo misticismo romántico.

Esa lucha que han hecho evidente de un lado la actitud de Guesde excomulgando a los antimilitaristas, y de otro lado la hostilidad de las masas obreras al doctrinarismo de los pontífices, corresponde a una división de clases (paradoja curiosísima) en el seno de los mismos que hacen la apología de la lucha de clases. Ciertos socialistas intelectuales y doctrinarios constituyen una nueva burguesía, una casta, un mandamiento que echa un cable al pueblo que sufre y protesta para que se salve y entre en posesión de lo que ellos dicen que les pertenece. Cuando el pueblo sigue y empuja, los profetas le exigen que espere. Las luecitas humildes se cansan de su humildad y se llaman a engaño y se organizan para emprender la lucha ellos mismos y sin intermediarios. Entonces los pontífices excomulgan a los rebeldes impacientes.

Esta es la historia que cuenta Mermec en su segundo libro, en el que figuran textos interesantes y útiles: la ley de Waldeck-Rousseau, un resumen histórico de las vicisitudes por que ha pasado en Francia la legislación del trabajo desde la ley anti-obrera de Le Chapelier de 17 Junio 1791, en plena revolución, hasta nuestros tiempos, en que se ha puesto sobre el tapete la discusión de las relaciones entre el partido socialista y la Confederación General del Trabajo, y la más grave en torno a la huelga general. Uno de los apéndices del citado libro contiene el famoso discurso de Fried, en el que hace la apología de la huelga general, notable ejemplo histórico de lo que puede hacer un falso revolucionario que echa el cable de que he hablado, pero no para salvar a sus partidarios, sino para encaramarse en el Poder y combatir desde él a los mismos que le han servido de pedestal.

En realidad, el caso Briand, el más bochornoso de nuestra época, da la razón a la Confederación General del Trabajo, a pesar de todos los argumentos y estadísticas de Mermec, que presentan a aquella institución más bien como una especie de *mano de la venta* que como una gigantesca organización revolucionaria.

JAIMÉ BROSSA

(De El Diluvio).

Nuestro saludo

Saludamos con entusiasmo al III Congreso de camareros, cocineros, reposteros, pasteleros y similares de España, porque entendemos que es la forma como se cualitece el trabajo y se confraterniza el obrero, reconociendo como hermanos a todos los que sufrimos las exigencias y abusos del capital.

Los delegados que representen a la clase han de ir con aquella alteza de miras que debe imponer y deliberar para proponer las conclusiones que mejor defendan al obrero en sus múltiples intereses, manciellados hoy como nunca lo fueron: es hora de que se reconozcan condiciones propias al que trabaja para laborar sus leyes, ya que es el que mejor las debe de conocer, por ser el que las sufre.

Reconocemos la gran importancia que revisten estos actos y los miramos con gran simpatía, mandando a todos los delegados de España el más fraternal saludo, esperando procedan con recta liberalidad en todos sus acuerdos.

LA UNIÓN, Sociedad de Camareros

Las propinas de los camareros

La Cámara de Viajantes y Representantes de esta capital, ha puesto sobre el tapete un asunto de suma importancia para los camareros en general.

Y como es a nosotros los que nos toca de cerca, es por lo que este humilde paria del trabajo torcia en este asunto que tanto nos interesa, no para censurarlo, sino para deducir, ya que se ha presentado a discusión.

Naturalmente, la Cámara de Viajantes toca este problema por la parte que le interesa de cerca, que es la económica, pues no sólo creen que les perjudica en sus intereses, sino que les acarrea serios conflictos en la manera de distribuir, por el modo en que está establecida la propina.

Cuatro preguntas formula en su interrogatorio, y de ellas, tres son muy importantes, de las cuales han hecho un valioso estudio en todas

sus partes, por el perjuicio, caso de no avenirse a aumentar el jornal y se aboliese la propina, quedaría en gran manera mermado nuestro mezquino jornal.

La primera de dichas preguntas, es: ¿Qué concepto se tiene formado sobre la propina, en general, y muy especialmente de la que se reparte en hoteles, fondas y otros establecimientos análogos, frecuentados por los viajeros de comercio?

A esta pregunta, que es de grandísima trascendencia para nosotros, he de contestar:

Los que somos convenidos en un ideal de retribución ó igualdad, no podemos admitir que el obrero no esté retribuido con el jornal que su trabajo regular, y que, por lo tanto, su dignidad no pueda admitir la repartición de limosnas, que es lo que la propina representa.

Por, para que esto sea realizable, es necesario que los patronos estén dotados de alto criterio de equidad, y al mismo tiempo reconozcan las necesidades del obrero camarero, pues ya se sabe, en primer lugar, que todos tienen que presentarse con lujosos trajes, con más motivo en hoteles y restaurantes, usando prendas de bastante valor, como el frac, durante el trabajo, necesitando, además, presentarse con un buen traje para pasear, que no desdiga en nada con su trato social.

La segunda es ya más rotunda en su sentido: ¿Se debe procurar su abolición?

Esta es la pregunta que en lo que atañe a mi criterio particular, y creo que también en el de mis compañeros, es afirmativa.

El obrero que emplea sus fuerzas, su inteligencia y saber, en proporcionar pingües ganancias a sus patronos, y que con el sudor de su frente ve aumentar el capital deseador por el burgués, naturalmente que debería ser retribuido con un sueldo con el que pueda vivir desahogadamente y atender a las necesidades de la familia, no estando sujeto, por lo tanto, al jornal que espera del parroquiano (que es el verdadero pagano), para que le retribuya lo que el ambicioso burgués le niega.

La lógica así lo demanda, y a ella debemos ajustarnos en todas sus partes.

¿Cómo nos rosaríamos en nuestros intereses, nosotros, que sólo de la propina vivimos?

Esta es la tercera pregunta que formulan los de la Cámara de Viajantes y Representantes del Comercio.

Esta pregunta queda contestada en mis anteriores líneas, expuestas con entera franqueza, sólo con que los patronos tuviesen conciencia del exigente trabajo que efectúa el camarero, y se aviniesen a dar un jornal que le fuera suficiente, entonces podrían quedar abolidas las mal llamadas propinas, y mejor dicho, limosnas.

La cuarta y última pregunta, es: ¿Hay alguna fórmula que pueda cambiar el carácter actual de la propina, en términos tales, que ésta no resulte honrosa para el que la da, ni humillante para el que la recibe?

Yo, sobre esta pregunta, propondría algunas fórmulas, pudiendo ligarse a un arreglo; pero hemos de tener a que son sus opiniones nuestros burgueses y expongan su criterio, y parezca sobre este asunto, que les podría perjudicar en sus intereses.

Por lo general, el camarero de hotel es retribuido con ocho ó diez duros mensuales, entrando, por supuesto, la manutención, que, por lo general, no es a gusto del camarero ni de nadie que tenga el estómago algo dolido; y contando con todos estos inconvenientes, ¿qué hombre de estado casado puede resistirlo, ¿qué hombre de familia?

Además, se tiene que presentar con un traje no deteriorado ni con camisa sucia.

Un albañil ó carpintero, gana un jornal de cuatro a cuatro pesetas y media, y con un traje deteriorado y usado se presentan al trabajo decentemente, lo cual le es imposible hacerlo al camarero.

Un caso igual sucede con el camarero de café, que, por lo regular, tiene fijado el precio del jornal en tres pesetas, contenido ya, por supuesto, con las propinas que pueda recoger, hasta completar el salario que necesita y que el burgués le niega.

En resumen: comprenderán los compañeros de la Cámara de Viajantes y Representantes del Comercio, que en tan bajas condiciones difícil se hará el arreglo este de las propinas, no contando con la vanidad a la razón del patrón, que por lo que a nuestra parte se refiere, estamos siempre dispuestos a aceptar una fórmula de arreglo que nos quite al mismo tiempo el yugo que llevamos puesto, que siendo decorosa será aceptada con delirio.

De lo contrario, no entrando en razón el capital, quien saldrá perjudicado en este asunto es quien menos culpa tiene el camarero.

Bien ha hecho la citada Cámara al abordar un asunto de tanta trascendencia como es el de las propinas, pero es imprescindible que vayáis poseídos de buena intención al solucionar, teniendo en cuenta la intranquencia en que se colocan los que representan el capital.—Emilio Villalonga, de la Sociedad de Camareros «La Unión».

CIENCIA... POLÍTICA

EXAMEN DE INCORPORACIÓN

Dígame usted, señor examinando, ¿qué es política?

Es la ciencia que enseña a vivir del presupuesto.

¿Qué cosa es el presupuesto?

Es el puchero nacional donde todos anhelan meter la cuchara.

¿Cómo se divide la política?

Se divide en partidos.

Muy bien. ¿Puede usted decirme cuántos partidos hay?

—Dos: el de los que están encima y el de los que están debajo.

¿Cómo funcionan estos partidos?

—Los de abajo gritando contra los de arriba, y los de arriba aplastando a los de abajo.

¿Sucelen invertirse estas funciones?

—Sí señor; por medio de un cambio de papeles que determina una revolución.

¿Entonces qué sucede?

—Sucede que los que han aplastado gritan; y los que han gritado aplastan.

¿Perfectamente. ¿Quiere usted decirme para qué sirven las revoluciones?

—Para que la cola del organismo político se convierta en cabeza y la cabeza en cola.

¿Se obtiene por medio de esta inversión algún beneficio público?

—No, señor, porque el orden de los factores no altera el producto.

—Bien contestado; pero ha de saber usted que en la variación está el gusto. ¿Eh?

—Sí, señor.

¿Hemos concluido?

—Sí, señor.

El secretario.—Aprobado.

POR LOS PRESOS

Se inició una campaña a favor de los presos por delitos de opinión y contra la prisión preventiva, que no pasó de propósito, a causa de las bajas pasiones de unos y de la desidia de otros.

No parece sino que todo esté sujeto a la mezquindad de unos cuantos que hacen y deshacen a su antojo, según les conviene a sus concupiscencias.

De nada sirvieron las intenciones sanas para que no fracasara una iniciativa que, por las adhesionos recibidas, hacía concebir halagadora esperanza, pero en este país de los vicieversas creyeron que era de superior razón supeditarse a reglas de bandería y de abandono, que no hacer sentir la voz en defensa del que injustamente sufre y se aniquila en la celda, sufriendo el martirio del despotismo del Código y el del dolor que enciende el alma por verso privado del contacto de los suyos, que yacen entre la miseria y el llanto.

Así procedió toda esa cohorte de embaucadores y fariseos, sólo enérgicos cuando el fatigado espolea en las carceres de algunos de sus reos, pero indiferentes ante el sufrir de los hombres que sufren por la verdad y la justicia, y eso si sus ambiciones no les mueve a poner estorbo para el fracaso.

Esto ha sucedido en la fracasada campaña, inuerta sin ningún arresto de dignidad antes de hacer nada práctico, donde salieron a flote las miserias que los envuelve.

Solidaridad Obrera, al intervenir, lo dijo bien alto y públicamente: creemos de una manera absoluta que las cuestiones humanas están por encima de toda pasión, y de una manera digna deben entenderlo los diferentes elementos que se unen para este noble fin y todos cuantos se manifiestan defensores de la libertad y de la justicia.

No queremos hablar más sobre este asunto que produce males; sólo diremos que, salvo contadas excepciones, al no aceptarse la solución de S. O., en vez de aliviar la situación de quienes se quería defender, sólo se consiguió empeorar su triste situación y poner en evidencia que el humanitarismo que pretendían demostrar sólo era acicate para bastardos fines. Nunca se abandonan empresas que arraigan en el corazón y se sienten con firmeza.

Pero nosotros, que la iniquidad del actual orden de cosas la sentimos continuamente, levantamos la voz indignados ante el procedimiento absurdo que se sigue en las causas por los llamados delitos sociales y de imprenta, y de una manera especial si son obreros los que sufren los rigores del Código, como sucede con varios compañeros, donde se sigue de una manera tan extraña sus causas, que no hay quien pueda creer se llegue a tal extremo.

Hay varios en esta situación tan anómala, que si fuéramos a nombrarlos, seríamos interminables. Haromos solamente mención del obrero José Alarcón, preso en esta cárcel, el cual hace cerca de dos años que corre de una a otra sin que se le conceda la libertad provisional, ni efectuarse tampoco la vista de la causa. El martes último debía celebrarse el juicio en esta Audiencia y tuvo que suspenderse, según dijeron, por indisposición del señor fiscal.

Con esta van tres las veces que se suspende la vista de su causa, y él, entre tanto, va purgando esas dilaciones e indisposiciones por haber escrito lo que, todavía no sabe si es delto.

Y así van pasando meses en la celda húmeda y fría, hinchadosos sus carnos y sufriendo el doble martirio: el del olvido y el del sufrimiento por la familia.

Prometemos ocuparnos más ampliamente de los presos y de hacer lo que esté a nuestro alcance por ellos y sus familias.

Queda abierta una suscripción a favor de los presos por cuestiones sociales en estas columnas.

Pensamientos

No son ya las consecuencias y los efectos de los principios los que han dominado durante siglos, son los principios mismos, es el mismo fondo de las cosas lo que ha de ser juzgado. No se preguntará ya si los ricos emplean mal ó bien sus bienes, sino si ha de haber todavía ricos. No es ya cuestión de saber si vale más ser soldado tres ó cinco años, ni si todo el mundo ha de ser

soldado; lo que ha de saberse es si se ha de ser soldado, y si eso que se llama patria es una leyenda, un error, un engaño como tantas otras cosas.

ALEJANDRO DUMAS

leyendo la tradición de Guillermo Tell ó una relación histórica cualquiera, nos sentimos transportados de admiración ante la consideración de una raza oprimida que reconquista su independencia; pero si se trata de una raza que nosotros oprimamos, la admiración se cambia en rabia y desprecio. No vemos más que maldad pura en las tentativas de los indios para sacudir nuestro yugo y no admitimos ninguna excusa a los esfuerzos de los irlandeses para establecer su nacionalidad independiente, ignorando absolutamente que en todos los casos de este género, los móviles son los mismos y que deben ser juzgados independientemente del resultado.

HERBERT SPENCER

Todas las querellas, todos los disgustos, todos los males que alligan al mundo, provienen de la falta de amor mutuo... Si se considerase al país extranjero como la misma patria, no habría guerras ni rapinas; el fuerte no aplastaría al débil bajo el peso de su soberbia, ni el astuto especularía sobre la candidez del humilde.

LAO-TSÉ, filósofo chino

No hay arte nacional, ni ciencia nacional: el arte y la ciencia pertenece, como toda cosa excelente, al mundo entero, y no pueden hacer progresos sino por la acción mutua; general y libre de todos los contemporáneos, junto con el estudio constante de lo que nos resta y que conocemos del pasado.

GETTIE

Dante, Petrarca, Leonardo de Vinci, Leonardo Aretino, Miguel Angel, Maquiavelo, Cristóbal Colón, expulsados ó rechazados de su país, se dan por patria el mundo.

QUINET

Mi nombre es Vittorio Allieri; el punto de mi nacimiento, Italia; mi patria, ningún lugar.

ALPIERI

Escribo como ciudadano del mundo... Muy pronto perdí mi patria para cambiarla contra el género humano, que apenas conocía en mi imaginación.

SCHILLER

Cuando pienso en todos los males que he visto y he sufrido, procedente de odios nacionales, reconozco que todo eso reposa sobre una gran mentira: ¡el amor de la patria!

TOLSTOI

Ecos proletarios

A los obreros marmolistas

En todas partes cuecen habas (dice el refrán); pero en el taller de casa Planas á calderadas; pero allí hay un encargado digno discípulo de Torquemada por lo que está comulgado con los infelices obreros de aquel taller; un día trató a los aprendices de la manera más indigna, de palabra y de hecho, el otro día a los oficiales riéndolos con palabras soeces y provocativas, obligándoles a trabajar en pésimas condiciones y a su capricho, aunque sea contrario á la estética la frase, trata la gente peor que si tratara bestias.

El último caso que ha sucedido es el que me mueve a coger la pluma; pasa de *castaño oscuro*, pues se trata de un operario que el encargado le cayó del ojo, como vulgarmente se dice, y no contento con darle la clave de trabajo más pesado á fin de que se aburriera y se marchase del taller; en vista de que aquello no le dió resultado buscó una estratagema rastrera y criminal, que fué la de acusarle de robo delante del burgués despidido al operario, á pesar de las protestas de inocencia y de demostrar grandes razones para que el más tonto viera lo farsante y miserable que era, quien tan cínicamente le acusaba, el burgués que nada tiene de miope, vió bien claro el juego y que su *hombre* de confianza no merecía tanta como le había dado y que mentía por pasión, entonces se persuadió que era un canalla, pero como que su perro de presa lo da resultado positivo sin que quiera ver (en esto si que es miope), los medios que emplea para ello por que hay un refrán catalán que dice: «que al cap del sac se troven. Los engrunes» dice la razón al encargado, despidiendo al obrero.

Decid, compañeros, ¿no es triste que por el indiferentismo de unos y la cobardía de todos que esto sucede?

Es necesario que pongamos coto á estos abusos y los medios que debemos emplear para que tales abusos no se repitan, es, tomar á interés la asociación que es la base de nuestra unión y en la cual se combatirán estos casos que avergüenzan de relatarlos; no vivamos indiferentes, cuando veas las barbas de tu vecino quemar, ponle las tayas á remojar, dice el refrán; hoy pasa en aquí, mañana abusarán de ti, por eso hemos de entender que la causa de uno es la causa de todos; asociémonos, seamos dignos, demostrando á estos sinvergüenzas no lo sucesi-

vo, que no de cualquier modo cometerán una arbitrariedad y por hoy, les decimos que no en vano hemos constituido una Solidaridad Obrera. Con que ya lo saben el esbirro Arturo Morera y el burgués José Planas, que permite y se apoya de los atropellos de su encargado.—Un marmolista.

AVISO

Suplicamos a los corresponsales, paqueteros y Sociidades, nos liquiden sus cuentas antes del 15 de diciembre, si quieren continuar recibiendo el periódico. Asimismo recomendamos que todos los que quieran recibir SOLIDARIDAD OBRERA, manden nueva nota antes de la fecha indicada, pues solo serviremos a los que de nuevo lo verifiquen.

Movimiento obrero

Igualada. El estado de la huelga de los curtidores ha llegado ya a un momento donde son inútiles todas las razones para solucionarlas. Desde esta semana ha quedado bien patente la intransigencia, la mala fe y el orgullo de los patronos, al negarse a aceptar una forma arbitral que el Ayuntamiento propuso para solucionar el conflicto, del que tanto se resiente el pueblo de Igualada.

El caso fué el siguiente: el jueves, 21 del corriente, mandaron recado a la comisión de huelga para que compareciera a la Casa Capitular, donde debía entrevistarse con una comisión delegada por el Ayuntamiento, formada por los concejales S.ros. Ribá, Ortíz y Lalansana y una comisión de patronos. La comisión de huelga manifestó que no tenían ningún inconveniente en celebrar la entrevista; más, que ellos iban con plenos poderes para solucionar el actual conflicto y que, por lo tanto, desahaban que los patronos llevaran las mismas facultades. Se quedó en esto; pero ahora (y aquí puede juzgarse del proceder de los patronos) resulta que ellos no quieren nombrar comisión, ni quieren tener entrevistas, ni tan siquiera corresponder a la invitación de la respetable comisión del Municipio. Lo único que desean es que haya bastante guardia civil para que guarde sus espaldas, mientras ellos apalarán a todos los medios, por ilícitos que sean, para salirse con la suya.

Lo que realmente quieren estos orgullosos señores es no tener que tratar con los obreros como potencia, que en su perfecto derecho, están constituidos; quieren tratar a sus obreros como borregos y no como hombres conscientes de sus derechos; y quieren, por último, de acabarse la huelga como desean, establecer el pacto del hambre en el hogar de una decena de compañeros que más se han distinguido en sostener la dignidad de los trabajadores.

Pues bien, ya que es público y está bien demostrado que el orgullo se mantiene por unos cuantos burgueses que quieren sostener sus arrogancias y ni siquiera por invitación del Ayuntamiento se entrevistaran con los obreros legalmente constituidos en Sociedad, creemos llegada la hora de que el Sr. Alcalde de Igualada se revista de energía y ya que estos burgueses no quieren entrar en razón, les haga observar el derecho del pueblo y sentir el de sus atribuciones para que cese este estado anormal que tanto tiempo domina en esta población.

Sr. Alcalde: es verdadera justicia, la autoridad no sólo ha de servir para ejercerla contra los débiles; también ha de ejercerse contra los poderosos cuando éstos, por su orgullo ó por otras causas, sean culpables de la intranquilidad y el malestar del pueblo.

Señor Alcalde de Igualada, tiene usted la palabra.

Obreros, revestidos de energía!

Blanes

En esta localidad no ha salido un grano en la nariz con motivo de la reciente fundación de un Sindicato obrero católico de agricultores. Pero no son cosas de hoy, esto es más grave de lo que parece y hemos tenido que ir a Barcelona para que Solidaridad Obrera nos haga venir un médico especialista en este género de enfermedades y este será el compañero Casasola, quien el próximo domingo, nos dará una conferencia sobre este asunto que promete ser interesante. No deje de venir a escucharla, sobre todo esos compañeros inconscientes que ignoran el mal que se hacen a ellos mismos y a la clase obrera en general, perteneciendo a Sindicatos de esta especie, formados únicamente para desviar a los trabajadores de su verdadero camino de emancipación.

Merida

La Sociedad obrera La Productora dirigió el siguiente llamamiento a los trabajadores de Mérida:

«Compañeros: Al movimiento social que se opera en todo el mundo civilizado está contribuyendo una gran parte de los trabajadores extranjeros que, no hallándose dispuestos a seguir siendo esclavos voluntarios, quieren formar parte de la gran organización obrera moderna que nos ha de conducir a gozar del imperio de nuestra emancipación económico-social.

Nosotros, los que en las presentes y críticas circunstancias tenemos el alto honor de dirigirnos al noble aunque apático elemento obrero de esta culta é importante ciudad, deseamos de contribuir en lo más posible a esa gran obra emprendida por nuestros hermanos, los desheredados de la fortuna, hemos creído prudente, además de prestar nuestro concurso como tales, llevar a vuestras conciencias el eco vivificador universal, que repercutiendo en el desolado espacio que baha los límites de nuestra degradada

región, nos anuncia la próxima desaparición de nuestras desdichas.

Aquí mismo, en Mérida, en esta histórica población donde en remotos tiempos se albergaba el exaltante desenfreno de la opresión, se halla en la presente una pléyade de compañeros nuestros que, basados en la sana libertad, confieren sobre la forma en que habremos de descansar libres y emancipados de nuestros pasados y presentes sufrimientos.

Estos humildes compañeros nuestros, aprovechando su estancia en ésta, desean dirigiros un saludo fraternal, sin duda para llevar a sus respectivos pueblos la grata impresión que produce saludar a los que, a pesar de estar desunidos, pertenecen a la gran familia productora.

Y por tal motivo, os invitamos al mitin que habrá de celebrarse el día 23 del corriente, á las siete de la noche, en La Tercia, donde también os esperan estos que os desean Emancipación Social.

Mérida 22 de noviembre de 1907.—Por la Sociedad obrera La Productora, el presidente, Leandro Blázquez.—El Secretario, José Colado.

Borga

Los aserradores nos mantenemos en la misma actitud y el burgués también, así es que ya nos avisará cuando se lo vaya aplacando el orgullo. Nosotros, contando con que los compañeros aserradores de otras localidades no vengán á reemplazarlos, confiamos que el burgués tendrá que concenversce que les somos necesarios.

Mientras tanto, nosotros nos sostenemos como podemos, pero estamos satisfechos de sostener lo que vale tanto como la vida: nuestra dignidad.

Manlleu

Los audadores de esta localidad y de la cuenca del Ter tratan de constituirse en Sociedad. A este efecto dirigen un llamamiento a todos los compañeros, del cual tomamos los siguientes párrafos:

«Nosotros los audadores, aprendices de hilados, con tres ó cuatro años de aprendizaje de albañil, carpintero, cerrajer, etc., seríamos casi todos oficiales de un ramo de trabajo y hoy somos unos desgraciados á los cuales se nos suplanta en el trabajo por cualquier individuo recomendado por un cura. Etc y otros abusos debemos procurar que desaparezcan, y cuanto antes mejor.

Para curar, ó atenuar al menos, tanto malestar como sobre nosotros se cierne, el único medio es la asociación de resistencia de carácter libre. A la engañifa «Patronato Obrero» nunca debemos hacerle caso si queremos ser trabajadores dignos y conscientes.

Compañeros: para asentear en bases sólidas nuestra organización societaria, se os invita á un asamblea general, que tendrá lugar el 21 del corriente, á las diez de su mañana, en el local de la Dirección.

¡Audadores, no faltéis! ¡Metchés, acudid también!

¡Viva la asociación de los trabajadores!

¡Fuera patronatos engañifas!

Salud, Trabajo y Justicia.

Manlleu 19 de Noviembre de 1907.—La Comisión de audadores.»

Fregonal

El Centro La Unión de obreros de esta localidad ha presentado á los propietarios y arrendatarios de olivares unas bases de condiciones de trabajo, cuya tarifa de precios es la siguiente: varadores, 1.50 pesetas; apañadores, de 75 céntimos á 1 peseta.

Dichas bases, expuestas en un sentido razonable, se han hecho imprimir y han sido distribuidas á los patronos y obreros. De no ser aceptadas por los propietarios ó arrendatarios, tendrán que apelar á la huelga, ya que no es posible que continúen trabajando en las actuales condiciones, en exceso desastrosas para los obreros agricultores.

Toledo

En el Centro de Sociidades Obreras (Snta Isabel, 7), se ha fundado un periódico obrero que lleva por título Humanidad.

Entrascamos las siguientes líneas de la hoja que anuncia su aparición:

«El hecho que Humanidad viene á llenar, es la necesidad de dar vida exterior á los obreros de esta localidad, influyendo en la esfera mundial las aspiraciones de las ideas regeneradoras y la extinción completa de la explotación.

No es difícil el intento, considerando la marcha progresiva de los ideales modernos, demostrados en muchas ocasiones donde los explotados de uno á otro continente se dan la mano.

Las columnas de Humanidad brinda terreno firme á los sinceros, á los entusiastas de buena voluntad y á los rebeldes á imposiciones absurdas de este régimen lleno de injusticias, para conseguir en un día, no muy lejano, la emancipación total de la clase trabajadora, defendiendo y propagando sus justas aspiraciones.»

Saludamos al nuevo colega, y con él á las Sociidades Obreras de aquella localidad.

De Barcelona

Dependientes de Carbonerías

La Sociedad de este ramo hace el siguiente llamamiento:

Compañeros: Esta Sociedad desea poner á la luz de vuestros ojos nuestras aspiraciones societarias, para que no permanezcáis aislados y formemos un conjunto de nuestros ideales para combatir contra las clases patronales que hace largo tiempo están burlando nuestros derechos; así es que os llama á la reunión general extraordinaria que tendrá lugar mañana domingo, 1.º de diciembre, á las cuatro de la tarde, en el local social, Baró, 16 bis, interior, Cervecería la Bergadana, y allí demostraremos que sois dignos de mantener lo que se aprobó hace unos años y que firmaron patronos y dependien-

tes, lo cual hoy no se cumple porque nos hallamos desorganizados.

Compañeros: Os esperamos, pues, á la reunión.

Os desea salud y emancipación social.—La Junta.

Los Carreteros

La Sociedad de Obreros Carreteros de Barcelona y su radio ha publicado la siguiente alocución:

Compañeros: Creemos estaréis convencidos de lo que declamamos en la anterior convocatoria, esto es, que la unión hace la fuerza; así lo demostramos los carreteros el pasado domingo en que todos como un solo hombre dejamos de acudir á la cuadra, probando á la clase patronal que, a pesar de la ruda oposición y de los muchos obstáculos que opuso para hacer fracasar lo que por derecho nos corresponde, lo probamos que quieros es poder, y ante la digna actitud que observáis no tiene otro remedio que ser arrollada por la razón.

Carreteros: estamos persuadidos que ésto será el último de los actos que celebremos para recabar la libertad del domingo, libertad que por ley natural y escrita nos corresponde; prohemus una vez más á la burguesía lo que puede la unión acudiendo todos al gran mitin que se celebrará el domingo 1.º de diciembre, á las diez y media de la mañana, en el local de la Bohemia Modernista (antes Serpentina), calle Casanova, 3, frente al Pes de la Pall, para daros cuenta de la entrevista celebrada en el Gobierno civil por una comisión de obreros y otra de patronos carreteros, y de varios asuntos relacionados con la campaña que por nuestras reivindicaciones hemos emprendido.

Por la mucha importancia del acto, del cual depende nuestro definitivo triunfo, esperamos acudiréis todos á sancionarlo con vuestra presencia.—La Junta.—Barcelona 28 noviembre de 1907.

A los compañeros terratenientes

Considerando que tenéis los mismos derechos que nosotros para disfrutar del domingo libre, se os convoca solamente á vosotros á la reunión general extraordinaria que tendrá efecto el sábado 30 del corriente, á las diez y media de la noche, en el local social, calle Mendizábal, 17, principal, Dependencia Mercantil.

Esperamos que no faltaréis, para que desde el domingo ya podáis disfrutar, como vuestros compañeros, de lo que os pertenece.

No acudáis ninguno á la cuadra el domingo, por ser ésta la garantía que os concede la ley. ¡Viva el domingo libre!

Los obreros en géneros de punto

Alocución que dirige la Junta de esta Sociedad á los obreros del ramo:

Compañeros y compañeras: A vosotros nos dirigimos, á los obreros en géneros de punto, para que os deis cuenta de las malas condiciones en que vivís. No podemos explicaros vuestra indiferencia á la asociación, pues parece imposible que no comprendáis la importancia de la organización obrera, cuando vemos las ventajas que obtienen diariamente los demás compañeros en los otros oficios. Es verdaderamente vergonzoso que nosotros, que vemos como los patronos nos van arrebatando nuestra vida, agotando hasta lo indecible nuestras fuerzas físicas, parecemos mientras que no nos preocupamos de mejorar nuestra situación. Los fabricantes de este ramo, fijándose en la poca unión que hasta hoy hemos demostrado, se han creído que vivimos en el mejor de los mundos, y han ido rebajando la mano de obra hasta tal extremo, que hoy, para poder vivir, nos vemos obligados á hacer un trabajo bárbaro y antihumano, que por humanidad siquiera debiera evitarse. Despertemos, pues, del letargo en que nos tiene sumidos nuestra esclavitud, y luchemos por nuestra emancipación, para que se nos respete y mire como seres humanos y no como máquinas vivientes.

A vosotros, compañeras, también nos dirigimos; vosotras, que la naturaleza os ha creado para otra misión más alta y noble, como es la de cuidar del hogar y de los hijos, tenéis que soportar una jornada de horas excesiva, sujetas á la máquina que absorbe vuestra salud y vuestra vida. La clase patronal, valiéndose de vuestro espíritu de riqueza como verdaderos atropellos y á la menor queja ó exclamación sois amanzadas constantemente con el despidio del trabajo. Y sin embargo, pagáis con la indiferencia nuestros trabajos y desvelos, mas no sabéis que al obrar así labráis vosotras mismas vuestra ruina.

Ingresad, pues, en el seno de la asociación, las que todavía no lo habéis hecho, propagad la unión, que con ella venceremos. Es preciso, pues, compañeras, que nos ayudéis en nuestra obra, y así demostraremos que aún late en nuestros pechos el ansí de redimirnos y que no queremos ser por más tiempo instrumentos de explotación.

Esperamos que oiréis nuestra voz y que acudiréis á la reunión que se os convoca para el jueves, día 5 del corriente, á las nueve de la noche, en el local de las Artes Gráficas, calle de Tallers, núm. 45, piso 1.º

Espera que no faltaréis, La Junta.

Vida societaria

Voladas

La Junta Directiva de la Sociedad de Obreros Constructores de Cajas de Cartón, para dar expansión á los obreros de ambos sexos del ramo, ha tenido á bien organizar una fiesta á fin de estrechar más las relaciones de amistad y compañerismo entre los obreros de este arte. La cual tendrá lugar el sábado día 7 de Diciembre, en el teatro Lara, (Cabañes, 35-37), bajo el siguiente programa:

1.º Sinfonía á piano por el maestro señor Rosell.

2.º La Indifinida comedia en dos actos de Ventura de la Vega, «Do Mayordomo á Fabricante 6 Bruno el Tejedor», desempeñado por la Srta. Gandía y los Sres. Noria, Torres, Espolet, Anglés, García y Mestres.

3.º Juegos de Prestidigitación por el señor Albi.

4.º La comedia catalana en un acto de don José M.ª Pous, «Por una Solfa», tomando parte la Srta. Gandía y los Sres. Noria, Anglés, Espolet, García y Mestro.

5.º En obsequio al bello sexo se finalizará con un lucido Baile de Sociedad. En uno de los intermedios tomará parte la Sociedad Coral «Barcelonesa», que cantará algunas piezas de su escogido repertorio. A las nueve en punto. Habrá bandeja. Mínimo un real.

Se suplica á las personas que se les envíe localidades, que en caso de no poder asistir á esta función, las devuelvan lo antes posible en la calle de Mendizábal, 17, principal.

Con motivo del cambio de domicilio social á su local propio, la Sociedad de camareros La Unión ha organizado una velada literaria alusiva al trabajo, que se celebrará el 5 de diciembre, á las once de la noche, en su domicilio social, Zubarno, 3, 1.º

Tomarán parte en dicho acto socios de la misma y de la Solidaridad Obrera, quedando, por lo tanto, invitados todos sus socios y la clase obrera en general.

Reuniones

La Sociedad obrera El Arte en la Sastrería celebrará reunión general extraordinaria el 2 de diciembre, á las nueve y media de la noche, en su local social, Tallers, 2 bis principal; tratándose de unas bases de mejoramiento que la Comisión de propaganda presentará, y aprobar el día que deben discutir dichas bases por socios y no socios en asamblea general de todas las secciones del oficio.

Para celebrar junta general ordinaria se reunirán los socios de la Sociedad del Arte de Imprenta de Barcelona el domingo 1.º de diciembre, á las diez de la mañana, en su local social, Roig, 1, 1.º

La Sociedad de Estampación Tipográfica convoca á sus asociados á la reunión general y de reglamento para mañana domingo, á las diez y media de la misma.

La Junta reitera y confía con la más puntual asistencia.

Conferencia

La Unión Metalúrgica invita á la conferencia que sobre el tema «Maquinistas españoles y extranjeros» desarrollará en su local social el compañero Pompeyo Turull.

Sección Varia

Un compañero de la Sociedad de camareros La Alianza se ofrece á las Sociidades obreras de Barcelona para dar conferencias sobre Higiene y alimentación. Las Sociidades que lo soliciten pueden dirigirse á S. O.

Todas las sociedades que forman el ramo de construcción son invitadas á que envíen sus delegados á la reunión que tendrá lugar el domingo, donde la Comisión de cuentas de las gestiones realizadas referentes al asunto de la reforma de Barcelona.

Las Sociidades que componen dicho ramo son: canteros de Montjuich, adquirentes, empedradores, ladrilleros, cargadores y descargadores de hornos, albañiles, peones, carpinteros, aserradores mecánicos, cerrajeros de obras, marmolistas, picapedreros, escultores de piedra, estuqueadores, lampistas, encañizadores, yeseros, constructores y colocadores de mosaicos, pintores, empapeladores, etc.

Se ruega á todos los delegados que lleven el sello de sus Sociidades.

Para el lunes, día 2 de diciembre, á las nueve de la noche, la Comisión de propaganda y organización de S. O. invita á todos los obreros zapateros, cortadores, maquinistas y de falda, etcétera, para que asistan á la reunión que tendrá lugar en el local social (Mendizábal, 17, 1.º) donde deberá tratarse si es conveniente constituir la Sociedad de dicho ramo en general.—La Comisión.

La Sociedad de Obreros Carpinteros de Ribera celebrará reunión mañana domingo, á las diez de la misma, para dar cuenta del estado actual del conflicto de los obreros con la compañía del dique del Este.

A esta reunión se invita á los compañeros calafates.—La Junta.

La Sociedad de pintores «La Nueva Semilla» celebrará reunión general ordinaria mañana domingo á las diez de la misma.

Un grupo de audadores en hilatura de Manlleu solicita de la sección del mismo ramo de trabajo de Mataró, un ejemplar del Reglamento porque se rige dicha agrupación societaria.

Pueden remitirlo á las señas siguientes: José Company, calle de Rosell, núm. 10, en Manlleu.

Imprenta José Ortega, San Pablo, 66.—BARCELONA